

# Los momios montaron ayer un nuevo show contra el Gobierno; Aylwin marchó por los pasillos del Senado

**NUEVAMENTE LA DERECHA VOLVIA** ayer sobre sus pasos para montar un show que les permita abrir el tarro a todos los vientos contra el Gobierno y la Unidad Popular, sobre todo después que la Intendencia de Santiago les paró el carruaje y le negó permiso a la marcha de provocaciones que estaban preparando tras las polleras de las mujeres de los trabajadores papeperos.

Todo el equipo publicitario de la reacción andaba tras la intención de utilizar una serie de hechos para "ahondar" las divergencias entre el Ejecutivo y el Congreso, derivadas de la presentación de la Reforma Constitucional momia presentada por Renán Fuentealba y Juan Hamilton, ambos senadores de la DC.

Por eso ahora le vamos a echar una revisión bastante rápida a los acontecimientos políticos que dejan en pelópidas las intenciones del momiaje, tanto de los del Pe.Ene como de los DC, intenciones que tienden precisamente a complementar las acciones que desde el exterior no cesan de ser dirigidas contra nuestra institucionalidad y nuestra vida política interna.

Las sensacionales denuncias de Jack Anderson, el periodista norteamericano, que han causado bastante repercusión incluso en los Estados Unidos, serán, por otra parte, reporteadas por uno de nuestros políquetos, quien viajó especialmente ayer a los Estados Unidos, para tal efecto, como lo señalamos en nota aparte.

Y vamos al hueso.

## ENTENDIERON MAL

EL MINISTRO de Justicia, Mario Sanhueza, se vio obligado a enviar una nueva carta al ulceroso Renán, quien a todas luces entendió hartó mal el sentido que tenían las conversaciones que el Secretario de Estado mantuvo con la democracia cristiana para resolver el dilema planteado por la Reforma Constitucional y los vetos que el Ejecutivo debe enviar al Parlamento.

Después de la gestión, Sanhueza informó a Renán sobre el respaldo que los partidos de la Unidad Popular y el Primer Mandatario le habían entregado una vez conocidos los resultados y le planteó la necesidad de integrar una comisión de ambas partes para concretar los principios de acuerdo. De esta comisión y en sus deliberaciones, se iban a marginar el Presidente Allende por propia decisión y porque era más conveniente hacerlo así.

Renán y sus boys entendieron mal la cuestión y respondieron en otra nota que ellos no aceptaban nuevas comisiones porque ya había sido acordado con el Ministro Sanhueza. Planteaban que aceptar la integración de una comisión, significaba que Sanhueza prácticamente no había actuado con toda la autoridad del caso.

Como la cosa se prestaba para malintencionadas interpretaciones, el Ministro de Justicia le aclaró la naipada a Renán.

## LA CARTA

A CONTINUACION transcribimos la contrarrespuesta del Ministro al Presidente del PDC:

Señor Renán Fuentealba Moena, presidente del Partido Demócrata Cristiano.

Presente.

Estimado señor presidente:

Su respuesta a mi carta de 21 de los corrientes hace necesario precisar algunos hechos. Lo hago con el fin de despejar cualquier duda que pudiera entorpecer la buena disposición del Gobierno y del Partido Demócrata Cristiano en orden a alcanzar un acuerdo que permita, al mismo tiempo, evitar un conflicto político innecesario y fijar un marco institucional dentro del cual se pueda obtener el pleno desenvolvimiento de nuestra economía.

Debo hacerle presente que, en ningún momento, se ha conversado entre Ministro y personeros de su partido acerca de las divergencias de interpretación constitucional surgidas respecto al alcance y efectos de la facultad de veto del Presidente de la República al Proyecto de Reforma que nos preocupa. Son bien conocidas a este respecto las declaraciones en que hemos fijado nuestra posición, la que es inamovible en cuanto corresponde en lo jurídico a las irrenunciables prerrogativas constitucionales del Ejecutivo.

He buscado y mantenido un diálogo con su partido por encargo del Presidente de la República, quien ha estado, además, permanentemente informado del curso de las conversaciones.

## POLITIQUEOS

Sin embargo, nunca sostuve que los acuerdos que entre nosotros se pudieran alcanzar tuvieran el carácter de definidos. Por el contrario insistí en que ellos debían ser ratificados por el propio Jefe del Estado y por los partidos de la Unidad Popular.

En tales condiciones el documento del 9 de marzo, a que su carta hace referencia, no podía constituir, sino puntos de entendimiento sujetos a la ratificación aludida.

Por otra parte, nunca convinimos en que dicho documento tuviera el carácter de "completo" y final. Expresamente se dejó algunas cuestiones pendientes de estudios y resolución, acerca de las cuales se convino en proseguir las conversaciones tanto a la reforma constitucional en trámite, cuanto a la ley que debe reglamentarla y determinar las áreas social y mixta de la economía, todo ello en el ánimo de dar una solución integral al problema.

Personalmente abrigó la esperanza de que, superados los aspectos formales que obstruyen —en opinión de ustedes— nuestras conversaciones, éstas podrán ser reanudadas con fecundos resultados.

Saluda atentamente a Ud.  
**MANUEL SANHUEZA CRUZ**  
Ministro de Justicia

## OTRAS YERBAS

**PERO ESO NO** es todo. Los diputados del PE-ENE, muy cuidadosos ellos de "cumplir" con sus labores parlamentarias, solicitaron a la mesa directiva de la Cámara que se convocara a una sesión extraordinaria para tratar el problema agrario y otras yerbas, de las cuales están muy preunidos los momios.

César Fuentes fue el que ratificó la información, ya que el "Camello" estaba encastillado con el soviét supremo de la Corporación. El vice de la Cámara, dijo:

—Es cierto que hay una petición de autoconvocatoria a una sesión extraordinaria pedida por parlamentarios del Partido Nacional y estamos estudiando la posibilidad de llevarla a la práctica dado a que la ley entrega facultades al Congreso para constituirse en su función fiscalizadora, aunque no se puede legislar.

La sesión extraordinaria iba a tener lugar ayer en la tarde, pero se suspendió luego que la mesa directiva de la Cámara iba a tener una entrevista con el Presidente Allende.

"Yo le voy a plantear al Presidente Allende que la solución para el problema de las tomas está en sus manos y que debe ejercer la autoridad que tiene", dijo el diputado Fuentes.

Posteriormente el Palangana Pareto se encontró con algunos periodistas a quienes les comunicó que la sesión extraordinaria, preparada para la tarde, se había suspendido para ver los resultados que tendría la entrevista de los caporales de la Cámara con el Presidente Allende.

## "DONALD"

El Presidente del Senado, Patricio Aylwin, por otro lado, le echaba su paladita de carbón al braseiro para seguir el pelambre que se había iniciado con las informaciones de "La Letrina" y "La Parroquia".

A él le fueron a contar que la seccional correspondiente de los "chupamaros" se habían tomado 18 predios en la comuna de Sagrada Familia. Lo peor del caso es que los 18 predios son de viña y estaban en plena vendimia. Le dijeron, además, que los ocupantes habían dado el ultimátum al país que si no se expropiaban los predios ocupados, se iban a tomar todo el vino.

Esto tenía fuera de sí al "Pato", que estaba sumamente colorado de rabia por eso y por otras cosas. Entre ellas, era que uno de los fundos ocupados por los campesinos pertenece al latifundista Carlos Garcés, parlamentario de la democracia cristiana.

—Ya es como mucho —se lamentaba esta versión nacional del personaje de Disney— no están dejando a ningún parlamentario con sus fundillos tranquilos.

Pero no solamente de eso habló el Presidente del Senado. También se metió en cosas de mujeres y dijo que le parecía de la mayor gravedad la suspensión de la marcha de las mujeres, programada por el momiaje con la chiva de que era la clausura de un encuentro de mujeres de trabajadores papeperos de todo el país.

—Esto es una grave conculcación a las libertades públicas,



EL HERMANO del Pato Donald.



MANUEL SANHUEZA

es un verdadero fraude a la ley.

Claro está que se le preguntó al "Pato" que qué habría hecho si hubiese él estado organizando la marcha, a lo que respondió que él no podría acatar una orden de ese tipo. Reiteró que él no participaba en la organización de la marcha y que la estimaba inoportuna.

Pero el Presidente del Senado estaba ofendido más allá de lo imaginable, ya que sin que nadie le apretara el cogote se puso a decir que cómo era posible que se autorizara la marcha a los "extremistas" de los FTR y MCR que anteaer llegaron hasta las puertas del Congreso.

—Aquí gritaban con todo descazo: "La tarea del momento es derribar el Parlamento", decía Aylwin y dio por terminada la entrevista con los periodistas sacando su cartel de detrás del sillón con el que se fue marchando por los pasillos del Senado.

## ULTIMATUM

LA EDICION de ayer de "La Parroquia" traía una chiva del porte de un buque, vale decir, una mentira sobre la actuación política del PIR y del API, colectividades que están a un tris de la fusión.

El presidente del API, Rafael Tarud se tuvo que encargar de desmentir las falsedades parroquiales que señalaban que tanto su colectividad como la que preside el senador Luis Bossay habrían dado un ultimátum al Gobierno para que llegara a un acuerdo sobre las tres áreas con la democracia cristiana, en caso contrario tanto el PIR como el API se retirarían del Gobierno.

Tarud señaló, en presencia de Orlando Poblete, vicepresidente del Partido de Izquierda Radical, que es totalmente inefectivo que ellos hubiesen dado un ultimátum al Gobierno.

—Nosotros hemos planteado —dijo el turco Tarud— que estamos por la necesidad de llegar a un acuerdo sobre la delimitación de las tres áreas con la democracia cristiana. El API es partidario de una política de puertas y ventanas abiertas para con la DC, sobre todo en los puntos coincidentes de los programas de la Unidad Popular y del candidato del PDC, Radomiro Tomic y en todas aquellas materias en que haya coincidencia.

## ¡CLARIN a Estados Unidos!

EN UN ESFUERZO informativo extraordinario, a fin de que nuestros lectores y la opinión pública tengan informaciones de primerísimas fuentes sobre las revelaciones del periodista norteamericano, Jack Anderson, que denunciaron el complot de la ITT, la CIA y el Gobierno norteamericano contra el Presidente Allende, CLARIN comenzará a entregar a sus lectores informaciones propias y exclusivas sobre el asunto. CLARIN informará en forma exclusiva a todo el país sobre las proyecciones de las sensacionales revelaciones del periodista norteamericano y sobre las repercusiones que ellas han tenido en la Casa Blanca, ya que destacará en Washington a uno de sus reporteros.